
SÚMULA DE REUNIÃO ORDINÁRIA
Diretoria Regional

Data e hora: 15 de janeiro de 2024, das 20h às 21h50.

Local: Telepresencial.

Participantes: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente
Vânia Ferrari, Diretora-Vice-Presidente
Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro
Nanci Borges Rodrigues, Diretora Adj. Administrativa
Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais
Robson Alexandre de Moraes, Diretor Adj. de Relações Institucionais
Luciana Maria Sevo Timoszczuk Ribeiro, Diretora de Métodos Educativos
Maria Toshiko, Diretora Adj. de Métodos Educativos
Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor
Fernando Rosa Ramos, Diretor Adj. de Mundo Melhor
Yara Lopes, Diretora de Comunicação
Francisco Lima dos Santos, Diretor Adj. de Comunicação
Gimirson de Oliveira Moura, Diretor de Eventos
Paulo Hiroshi Kishi, Diretor de Crescimento e Expansão
João Marcelo de Lima e Santos, Diretor Ad. Jovem
Thais Karen da Silva, Supervisora Fin. Adm.

Assessoria: Daniella Avino, Gerente

Oração: Luciana Maria Sevo Timoszczuk Ribeiro

1. Boas-vindas
Encaminhamento: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente, deu as boas-vindas a todos os
participantes da primeira reunião da Diretoria Regional de 2024. As reuniões continuarão acontecendo
às segundas e quintas-feiras intercaladas, duas vezes ao mês. Ressaltou que nos primeiros três
meses do ano o foco é a Assembleia Regional, o mais importante evento institucional, já que é a maior
Assembleia Escoteira Regional do país. Mas lembrou também que antes da assembleia teremos
muitos eventos – Indabas, Encontro de Formadores, de Coordenadores de Comunicação e tantos
outros. Informou ainda que neste ano, em cada uma das reuniões de Diretoria, um dos funcionários do
Escritório Regional vai participar para explicar um pouco do seu dia a dia de trabalho – na reunião de
hoje teremos a participação da Thais Karen da Silva, Supervisora Administrativo e Financeiro.

2. Relatório Anual
Encaminhamento: Yara Lopes, Diretora de Comunicação, informou que algumas pastas ainda não
mandaram as informações para a construção do Relatório Anual e pediu urgência no envio para que
possa ser enviado para a formatação. Ela está finalizando o roteiro do vídeo, que será gravado no fim
de semana dos Indabas, e pediu para quem quiser participar entre em contato com ela. Rodrigo
Ramos contou sobre a inclusão de dados da Agenda ODS para que o relatório possa ser usado como
ferramenta institucional para captação de recursos.



3. Equipe de Profissionais
Encaminhamento: Thais Karen da Silva, Supervisora Fin. Adm., fez um resumo da sua atuação no
ER, onde é responsável pelas áreas Administrativas e Financeiras. No setor administrativo cuida do
Departamento Pessoal (folha de pagamento, escalas, banco de horas, benefícios, contratações) e toda
parte documental do patrimônio. No setor financeiro, preenchimento mensal da previsão orçamentária,
o acompanhamento da comissão fiscal; pagamentos, investimentos e controle de saldo; cotações e
compra; e acompanha os pedidos de isenção (que são de responsabilidade da estagiária jurídica).
Também é responsável pelas compras para manutenção do Centro Escoteiro Jaraguá. Toda Diretoria
Regional elogiou o seu trabalho e agradeceu muito pelo profissionalismo e dedicação aos Escoteiros
do Brasil nos mais de 6 anos de atuação como profissional.

4. Orçamento 2024
Encaminhamento: Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro, fará uma reunião só com a Diretoria de
Métodos, já que é a área que mais demanda recursos financeiros e na próxima reunião de Diretoria já
quer apresentar um esboço do orçamento 2024 e se colocou à disposição de todas as Diretorias para
ajudar na elaboração orçamento de cada uma. Rodrigo Ramos lembrou que a instituição ainda não se
adaptou à nova forma de receber os valores referentes ao Registro Escoteiro – e isso causa um
grande impacto no orçamento durante o ano. Finaliza dizendo que esta Gestão está sendo bem
assertiva e que neste ano vai ser ainda melhor.

5. Assembleia Regional
Encaminhamento: Rodrigo Ramos apresentou a proposta do Edital e informou que deve ser publicado
até o fim da próxima semana. Mostrou que fez uma alteração na ordem das apresentações – a
proposta é mostrar tudo que foi feito durante o ano para depois mostrar a prestação de contas (balanço
e orçamento). Atendendo a solicitação do último fórum regional de jovens líderes, a região não fará um
evento paralelo ao evento deles, e o evento prévio para apresentar os dados financeiros que acontecia
antes da sessão solene da abertura, neste ano acontecerá de forma online, com inscrição prévia.
Lucas Jun pediu que fosse visto com a empresa que organiza a votação online a exposição, em tempo
real, do número do PAD que votou – não para mostrar o voto, mas para mostrar que todos os votos
foram computados. Daniella Avino ficou de conversar com a empresa.

6. Relações Institucionais
Encaminhamento: Robson Alexandre de Moraes, Diretor Adj. de Relações Institucionais, informou
que Carlos Roberto Ferreira de Almeida, Coordenador de Relações Institucionais - Parcerias
Corporativas, pediu afastamento do cargo e contou que junto com Matheus França, vai estudar um
novo modelo de parcerias corporativas – querem conversar com pessoas que estão afastadas do
Movimento Escoteiro para pedir novas ideias. Contou ainda que fez uma reunião com a Bunkyo,
organização que administra o Pavilhão Japonês (no Parque do Ibirapuera) e o Museu da Imigração
Japonesa para formalizar uma parceria para eventos e uma possível comemoração do centenário da
UEB no Pavilhão.

7. Mundo Melhor
Encaminhamento: Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor, informou que Fernando Ramos está
sem acesso ao Bitrix e pediu para que fosse arrumado para que ele pudesse ter acesso às ações da
pasta. E Fernando Rosa Ramos, Diretor Adj. de Mundo Melhor, pediu para mudar a data da live do
MutEPT, agendada para 20 de março. Com a alteração da data da Assembleia Regional, a live vai ficar
muito perto da Assembleia – todos concordaram com a mudança e Fernando vai entrar em contato
com a Comunicação para informar a nova data.



8. Escritório Regional
Encaminhamento: Daniella Avino, Gerente, falou sobre a primeira semana de trabalho do Escritório
Regional – nos dias 05 e 06 não houve atendimento ao público externo para que fossem feitas
dinâmicas de entrosamento e capacitação. Com a ajuda da Coordenadora Regional de RH,Tais
Amaral, foram criadas oportunidades para que a equipe se entrosasse, se conhecesse e,
principalmente, criasse empatia para melhorar o dia a dia de trabalho.

Redigi a presente súmula,

DANIELLA AVINO
Gerente
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo

De acordo com o relato,

RODRIGO RAMOS DE FREITAS
Diretor-Presidente
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo


